

子どもたちに起こった恐ろしい話…

～冬休み特大号・インターネットトラブル事例集～

もうすぐ冬休みです。冬休みは、クリスマスにお正月と楽しいイベントがたくさんです。プレゼントやお年玉をもらってうれしいことがいっぱいですね。そんな楽しい冬休みにこそ、実は危険がいっぱい潜んでいます。子どもたちに起こった恐ろしい話を、まとめてご紹介します。皆さんは、決してこんな目にあわないようにして、楽しい冬休みを過ごしてください。

ケース1 「SNSで仲良くなった人と、会ってみた」恐ろしい話



- ★知らないの方が便利？
自分を直接知っている人と、ネットだけでやりとりしている人。優しい言葉をかけられて嬉しいのはどっち？ネットなら余計な詮索をされずに済み、都合がいいだけではありませんか？
- ★どうせSNSに頼るなら…
親身になってくれる人もいますが、中には悪いことを考えて近づく人もいます。どうしてもSNSに頼りたいのなら、「優しい人でも実際に会わない」「DMなど個人的なやりとりはしない」を徹底しましょう。
- ★親身になってくれる人に
知られたくない、心配をかけたくないと思っても、まずは友人や家族、先生など、一番安全な身近な人に話してみましょう。

「自分のことを知らない人に相談したい。」「悩み事を周囲に知られたくない。」人は・・・

厚生労働サイト [『まもろうよ ところ』](#) に掲載されている相談窓口を利用して下さいね。



ケース2 恐怖「ネットショッピング」の落とし穴

お年玉をもらって、今まで欲しかったものをネットでお買い物したくなりますよね。でも、そのネットショッピングのサイトは安全ですか？そのショップや出品者の人は？「ネットショッピング」の落とし穴について見てみましょう。



- ★安さだけに飛びつかない
どこも売り切れの服があった！他より安い！と、よく知らないサイトやショップで購入し失敗することも。落ち着いてサイトやショップの口コミを調べたり、値下げの理由を考えてみましょう。
- ★本物と間違えるような偽サイトも
ファッションや家電などの有名ブランドの取り扱い店そっくりに作られたサイトも。商品が届かないうえに、氏名・住所・クレジットカード情報が悪用される可能性もあるので要注意。
- ★便利なサービスを利用する
フリマの場合、商品到着を確認・連絡後に代金が支払われる『エスクロー』や、名前・住所不要で配送できる『匿名配送』を使うことでより“安全”な取引ができます。

※取引などで困ったことが起きたときは、一人で悩まず『消費者ホットライン☎188』にご相談しましょう。

ケース3 楽しい動画が人生を狂わす『デジタルタトゥー』に…

年末年始は、たくさんの友達で集まって楽しい時間を過ごす人もいます。そのときのノリで悪ふざけ動画を撮って、仲間同士で楽しむ、なんてことになる…。その後、どんなことが起こると思いますか？



- ★やろうという子がいたら
ルール・モラル違反は厳禁！この事例の行動は危険だし、「内輪しか見ない」という考えも甘い。自分の将来も考えて、誘いにはのらず、ダメなものはダメ！と注意して止めましょう。
- ★投稿を見つけたら
まずは自分が拡散しないこと。そして、ネットで広まれば取り返しがつかない大ごとになると気づかせ、公開・非公開を問わず削除させましょう。反省を促し再発を防ぐことも大切です。
- ★写真や動画以外の投稿でも…
誰かになりすましたり、ウソやフェイク情報の書き込みなども不適切な投稿です。自ら投稿するのがダメなのはもちろん、面白がって騒いだり拡散したりするのも絶対にやめましょう。



デジタルネイティブのみなさん。
ネットの危険性をもう一度理解して、安全に使っていきましょう。でも、もし怖い目にあたら、ためらわず、すぐに大人に相談しよう。楽しい冬休みを！



<参考>総務省「インターネットトラブル事例集(2023年)」
https://www.soumu.go.jp/use_the_internet_wisely/trouble/

【担当】福井県防災安全部県民安全課 ☎0776-20-0745 (直通)
メール: kenan@pref.fukui.lg.jp

★子どもの安全安心に関する情報などX(旧Twitter)で発信しています

